

Elle peut dépendre d'une altération pathologique du pancréas qui ne sécrète plus un suc de composition normale, soit en quantité ou en qualité, ce qui explique l'intolérance des substances grasses et indique l'usage de la pancréatine. Elle peut dépendre aussi d'une inertie musculaire de l'estomac et encore d'une altération et même d'une destruction des glandes à suc gastrique. Indication de la strychnine dans le premier cas et de la pepsine dans le second.

J'aborde la dernière partie de mon travail qui est l'alimentation. En thèse générale la viande et les stimulants conviennent mieux à la forme torpide, et la diète relative, le régime végétal et lacté à la forme éréthique. La viande crue convient à presque tous les malades.

Messieurs, je me répète et je dis : parce que la tuberculose est une déchéance de nutrition nous devons chercher, par tous les moyens imaginables, à restaurer les forces vitales. Chez le tuberculeux qui a perdu l'appétit, qui a de l'anorexie et qui cependant a besoin de réparer les pertes qu'il fait tous les jours, à quel moyen aurons-nous recours ? M. Debove nous présente un puissant moyen de soutenir notre malade en l'alimentant artificiellement. Pour cela on se sert du tube mou en caoutchouc de Faucher, surmonté d'un entonnoir en verre et que l'on introduit dans l'estomac. Il est d'un usage facile, car il suffit de le placer dans de l'eau tiède puis de le présenter à la base de la langue, pour que, aidé de mouvements de déglutition, on arrive dès la première séance dans l'estomac. Mais quand la pénétration du tube devient douloureuse par les ulcérations à l'épiglotte et à l'orifice laryngé, on se sert alors du cathéter rigide de Debove. Chaque fois qu'il y a dyspepsie, Dujardin Beaumetz fait le lavage de l'estomac avant l'ingestion des aliments. Pour cette fin, il se sert d'eau simple ou d'eau et de bicarb. de soude (72 grs. p. 3xvj) ou du sulfate de soude (108 grs. p. 3xvj). Il donne la préférence à ce dernier agent qui serait légèrement antiseptique. En général il faut faire passer dans l'estomac une certaine quantité de liquide. Aussi pour mieux enlever les mucosités et les débris contenus dans l'estomac, il serait bon de se rappeler les moyens que voici : "Elever à des hauteurs variables l'entonnoir qui contient le liquide et l'abaisser plus ou moins quand il s'agit de vider l'estomac." De même quand on se sert de la pompe il faut varier la force des poussées du liquide dans l'estomac dans le but aussi d'en mieux faire le nettoyage. Ceci fait on introduit le mélange alimentaire suivant : 4 œufs, jaune et blanc compris ; 3ii à 3vj de viande crue et râpée ; 3i de sel marin et une quantité de lait tiède suffisante pour liquéfier l'en-